



hebdomadaire de la Fédération anarchiste, adhérente à l'Internationale des Fédérations anarchistes

www.monde-libertaire.fr

« La révolution sociale commence par la libération des femmes. »

Une femme kurde

ISSN 0026-9433



Éditorial



Guerre. Le mot est lâché, on le retrouve dans tous les éditos de la presse écrite ou parlée, depuis qu'un ressortissant français a été exécuté en Algérie par un groupe se réclamant de l'EI (ou du Daech, comme il est de bon ton de le dénommer). Notre gouvernement nous avait déjà embringué au Mali en nous vantant l'efficacité et la rapidité de « nos » troupes, puis en la mettant en sourdine quand vint le temps du sur-place. Hier, ce même gouvernement était prêt à prendre la tête d'une coalition occidentale pour punir ce méchant Bachar al-Assad en Syrie. L'entreprise était restée lettre morte devant la non-participation étasunienne. Aujourd'hui, les États-Unis bombardent les partisans du Daech en Syrie, mais la France n'y va pas. La France, elle, frappe en Irak, là où naguère Chirac ne voulait pas nous entraîner, mais où Hollande n'hésite pas à aller. Après les frappes aériennes, des troupes au sol? Dans quel but? Quels résultats obtenus à ce jour par la « guerre juste » des Occidentaux contre la « guerre sainte » de tous les fous de Dieu? Deux précédentes guerres en Irak, la Lybie, la Syrie, le Mali n'ont fait qu'aligner confusion et impuissance à instaurer « ordre et démocratie ». Par contre, comme toute bonne guerre qui se respecte, nous avons droit à la mise en œuvre de nouvelles mesures exceptionnelles comme celle dénommée Système d'information de la recherche et de l'exploitation ayant pour objectif de « renseigner et protéger ». Il y a fort à parier que débordements et bavures vont dépasser le cadre établi au départ. Pour aller où? Vers de nouvelles lois scélérates? Et, pendant ce temps-là, la crise? Et la courbe du chômage? Et l'arrogance du patronat? Mais silence dans les rangs, nous sommes en guerre.



Vendredi 03 octobre

16:00 > 17:30 **Sortir du colonialisme.** Une émission internationaliste qui cherche à comprendre, décrypter et combattre la persistance et les ravages du colonialisme d'hier et d'aujourd'hui.

Dimanche 05 octobre

14:00 > 15:30 **Naséma.** Naséma se veut un espace de dialogue et de partage entre les différents acteurs-rices de la lutte contre le sida (personnes séropositives, militantes, personnels soignants...).



Vendredi 3 octobre

Paris XI^e

19h30. L'émission Blues en liberté de Radio libertaire (chaque mercredi à 10h30) remettra le couvert à Publico pour les soirées blues. Il s'agit de "Gunsmoke blues" tourné par l'équipe télé d'un feuilleton américain. Librairie du Monde libertaire, 145, rue Amelot.



Disponible en kiosque en septembre et octobre pour 5€

Sommaire

International

Sortir de la guerre, par Paul, *page 3*

Affirmer notre camp et s'engager contre la guerre

Actualité

Femmes en lutte, par B. Samie, *page 4*

Point sur les luttes féministes en France et de part le monde

Répression à la SNCF, par Voie libre, *page 5*

Sur la répression suite aux grèves de juin

Météo syndicale, par J-P. Germain, *page 6*

PS-Medef, par J. Janover, *page 8*

Du rapprochement entre le PS et le Medef

Arguments

Pour une vie libre et juste, par groupe G. Orwell, *page 10*

Pour l'écologie

Révolution sociale au Kurdistan, R. Taylor, *page 12*

Point sur la lutte au Kurdistan

La dégradation des sols, P. Pelletier, *page 16*

Du conflit entre Elisée Reclus et Karl Marx

Histoire

Jean-Jaurès et la guerre, par R. Berthier, *page 19*

De la position de Jean-Jaurès face à la guerre

À lire

L'école des barricades, par H. Lenoir, *page 21*

Sur l'anthologie de Grégory Chamba

Illustrations

Kalem, Krokaga, La Sala, Nemo

**Pour s'abonner au Monde libertaire,
c'est ici !**

**Vous pouvez également commander ou
venir acheter le prochain Monde libertaire à la
librairie du Monde libertaire Publico
2 euros (+ 1 euro de frais de port)
145, rue Amelot
75011 Paris
0148 053408
librairie-publico@sfr.fr**